

## **Laudatio für Mitsubishi Electric durch Generalkonsul Ryuta Mizuuchi, Japanisches Generalkonsulat Düsseldorf**

Meine sehr geehrten Damen und Herren,

über 7.000 Japaner wohnen hier in Düsseldorf, und die hiesige japanische Community erfreut sich einer Geschichte, die sich über ein halbes Jahrhundert erstreckt. NRW ist mit mehr als 600 japanischen Unternehmen eines der wichtigsten Zentren der japanischen Wirtschaft in Europa. Unser nächster Preisträger ist einer davon und sitzt nur wenige Kilometer von der Landeshauptstadt entfernt in Ratingen. Auch er trägt einen entscheidenden Teil zu den hervorragenden deutsch-japanischen Wirtschaftsbeziehungen bei. Es ist mir eine große Freude, heute einen Konzern aus Japan als Preisträger des NRW.INVEST AWARD präsentieren zu dürfen. Es ist übrigens bereits der fünfte Award, der an einen japanischen Investor überreicht wird.

Unser Gewinner ist ein weltweit führendes Unternehmen in der Entwicklung und Produktion von elektrischen und elektronischen Geräten, wie z.B. Klimaanlage, Fahrzeugausüstungstechnologien, wie Generatoren, Motorstarter und Lenksysteme, visuelle Informationssysteme sowie Komponenten für Schienenfahrzeuge, aber auch Kommunikations- und Erdbeobachtungssatelliten...

Bereits vor vielen Jahren entschied sich der Konzern für NRW. 1978 siedelte sich das Unternehmen in Ratingen an. Damals waren es noch 20 Mitarbeiter. Die Zahl hat sich bis heute mehr als verzwanzigfacht: Derzeit beschäftigt die Firma rund 450 Menschen am Standort NRW. Dies ist schon eine beeindruckende Entwicklung. Aber dabei bleibt es nicht. Unser Preisträger hat noch Größeres vor: Anfang 2016 eröffnete das Unternehmen seine neue Deutschland-Zentrale. Auf einem 9.500 Quadratmeter großen Gelände sind 16.000 Quadratmeter Bürofläche entstanden. Hier sind künftig bis zu 750 Mitarbeiter tätig.

Das Unternehmen wurde 1921 in Tokyo gegründet. Heute arbeitet es an 110 Standorten in über 30 Ländern. Seine 129.000 Angestellten erwirtschaften einen Umsatz von 36 Milliarden US-Dollar.

Aus der neuen Zentrale in NRW steuert der Konzern das Marketing und den Vertrieb seiner Produkte für ganz Europa. Der Neubau wurde nach höchsten internationalen Ökostandards errichtet. Dies entspricht ganz den Prinzipien des Preisträgers. Mit einer energie- und ressourcensparenden Fertigung und umweltbezogenen Geschäftsfeldern will der Konzern eines der weltweit führenden grünen Unternehmen werden.

Zu den Gewinnern gehört die Firma schon heute: Meine Damen und Herren, wir gratulieren Mitsubishi Electric zum NRW.INVEST AWARD 2016.